



Das DFT 2024 in Olbernhau

Jetzt schon
Termin vormerken:

25. und 26. Mai 2024

Saigerhüttengelände
09526 Olbernhau / Erzgebirge



60. Symposion der Drechsler und 10. Internationaler Drechselwettbewerb

Bekanntlich konnte das Eurosymposion in den letzten Jahren nicht stattfinden, soll nun aber 2023 zum 60. Jubiläum der Veranstaltung wieder seine Türen in Oberwolfach im Schwarzwald öffnen. Die Themenschwerpunkte der Vorträge und Diskussionsrunden werden sich am Wochenende vom 31. März bis zum 02. April überwiegend an Unternehmer, Drechslermeister und Gesellen richten, jedoch möchte die Drechslerinnung Baden-Württemberg auch Freizeitdrechsler zur Teilnahme herzlichst einladen. Für diesen Austausch ist der Samstag (1. April 2023) als offener Tag vorgesehen. Neben einer Ausstellung von gedrechselten Produkten und Objekten der Profis werden auch Meister ihres Fachs an der Drechselbank interessante Techniken demonstrieren. Darüber hinaus wird an diesem Tag der bisher 10. Internationale Drechselwettbewerb stattfinden. Unter dem Thema „angedockt – docked – ancrage“ können alle Interessierten ihre Drechselarbeiten einreichen bzw. an diesem Tag für eine gesonderte Ausstellung mit Prämierung mitbringen. Die Preisträger dürfen neben Auszeichnungen auch hochwertige Sachpreise in Form von Drechselwerkzeugen und Zubehör erwarten. Alle Bewerber müssen sich dafür bis zum 10. März 2023 per E-Mail an knauber@drehschrei.de oder über die Homepage unter www.europadrechsler.eu anmelden. An dieser Stelle kann man auch alle weiteren Informationen zur Veranstaltung abrufen bzw. anfordern.

Eurosymposion:

31. März bis 02. April 2023
Hotel 3 Könige
Wolfstalstraße 28
77709 Oberwolfach

Drechselwettbewerb:

Samstag, 01. April 2023
Anmeldeschluss: 10. März 2023



Drechselreue Erzgebirge laden wieder ein

Große Ereignisse werfen nicht nur ihre Schatten voraus, sondern hinterlassen auch welche. Keine Redensart scheint in diesem speziellen Fall treffender, denn eine weitere Veranstaltung in der Reihe der Drechslerforum-Treffen (DFT) steht bereits in den Startlöchern. Viele von Ihnen kennen die Organisatoren und die Örtlichkeiten bereits aus dem Jahr 2017. Bis heute blieb sicherlich vielen damaligen Besuchern die professionelle Organisation und Durchführung, die sich die Drechselreue Erzgebirge gemeinsam mit dem Drechselzentrum Erzgebirge auf die Fahne geschrieben haben, in bester Erinnerung. Damals trafen sich etwa 3000 Besucher und Helfer – die meisten von ihnen ebenfalls begeisterte Drechslerinnen und Drechsler – zum fachlichen Aus-

tausch, um sich zu informieren und ebenso zum Staunen. Schauplatz war der gesamte Denkmalkomplex der Saigerhütte in Olbernhau. Durch die enorme Dimension der Veranstaltung fand diese auch erstmals international große Beachtung und war somit ein neuer Meilenstein für die deutschsprachige Drechselszene. Dutzende Aussteller, Vorführungen von Profis und Amateuren, Vorträge, Wettbewerbe und verschiedene Sonderausstellungen wurden von einem breit gefächerten Rahmenprogramm begleitet und hielten die Spannung das ganze Wochenende über hoch. Der Tourismusverband gemeinsam mit der Stadt Olbernhau, die ansässigen Betriebe, Gastwirte und die Bevölkerung bewiesen sich als tolle Gastgeber und das Erzgebirge zeigte sich als ideale

Anlaufstelle für Holz- und Drechselbegeisterte. Ohnehin präsentiert man in dieser Region voller Stolz gleichermaßen Tradition und Moderne und man darf zurecht behaupten, dass das Erzgebirge so etwas wie das deutsche Kompetenzzentrum der Drechslererei ist. Was sollte also dagegensprechen, das DFT erneut nach Olbernhau zu holen? Die Veranstalter sind sich der großen Aufgabe bewusst und können darüber hinaus von den eigenen Erfahrungen profitieren. Denn neben dem DFT 2017 fand in Olbernhau zuvor auch schon im Jahr 2000 ein großes internationales Drechselsymposium statt. Die Drechselreue Erzgebirge haben sich entschieden und stellen sich erneut den Herausforderungen, die solch eine Großveranstaltung mit sich bringt. Die Mitglieder des Stammtischs dürfen aber auch auf die Unterstützung von Martin Steinert und

dessen Team der Firma Steinert@Drechselzentrum Erzgebirge bauen. Allerdings müssen wir uns alle noch etwas gedulden, denn erst am Wochenende des 25. und 26. Mai 2024 wird das Drechslerforum-Treffen wieder am bewährten Ort in Olbernhau stattfinden. Damit bis dahin wieder alles bestens organisiert und vorbereitet ist, laufen die Vorbereitungen heute schon auf Hochtouren und wir dürfen uns bereits schon weit im Voraus auf eine großartige Veranstaltung freuen. Natürlich erfahren Sie in den kommenden Ausgaben des DrechslerMagazins je nach Planungsfortschritt immer direkt die aktuellsten Infos zum Programm sowie Details, die Sie z. B. für die Anreise, Ihren Aufenthalt und die Teilnahme benötigen. Weitere Details sind aber auch nach und nach wieder auf einer eigens eingerichteten Internetseite unter www.dft-2024.de zu finden.

FOTOS: LABEL HERZLUMMERN – NADINE KEILHOFER